

Punaise diabolique

(*Halyomorpha halys*)

Cycle de vie et biologie

Originare d'Asie, la punaise diabolique est une espèce invasive qui s'est largement implantée en Europe. Elle se développe surtout en extérieur durant les mois chauds et cherche à hiverner dans les habitations dès l'automne. La femelle pond en moyenne 200 à 250 œufs par saison. L'adulte peut vivre plusieurs mois, en particulier dans les logements chauffés.

- **Taille** : 12 à 17 mm, corps marron marbré.
- **Cycle** : 1 à 2 générations par an.
- **Hivernation** : Murs, greniers, encadrements de fenêtres.



Problématique pour l'homme



Inoffensive pour l'homme, elle devient néanmoins très gênante par son comportement grégaire et ses intrusions massives dans les logements. Elle émet une odeur désagréable lorsqu'elle est dérangée ou écrasée. Sa présence en masse en automne et au début du printemps est source de désagrément visuel et olfactif.

- **Nuisance** : Invasions massives en automne.
- **Dérangement** : Odeur persistante si manipulée.
- **Zones à risque** : Combles, fenêtres, volets, murs exposés sud.

Que peut-on faire soi-même ?

Des gestes simples permettent de limiter leur entrée dans les habitations :

- **Calfeutrer les ouvertures** (aérations, encadrements, fissures).
- **Installer des moustiquaires** sur les fenêtres.
- **Aspirer les individus** sans les écraser (sac jetable recommandé).
- **Éviter l'écrasement** pour limiter les odeurs.

Notre rôle de désinfestateur

Nous intervenons pour prévenir ou traiter les invasions hivernales de punaises diaboliques dans les bâtiments.

- **Repérage** : Identification des points d'entrée et des zones de regroupement.
- **Traitements** : Insecticides ciblés ou barrières physiques selon la configuration.
- **Prévention** : Conseils pour protéger durablement votre habitation.

Agissez avant l'automne pour éviter une colonisation massive et retrouver un intérieur sain.

